

NATIONS UNIES



**ASSEMBLÉE
GÉNÉRALE**



**CONSEIL
DE SÉCURITÉ**

Distr.
GÉNÉRALE

A/35/106
S/13808

20 février 1980

FRANÇAIS

ORIGINAL : ANGLAIS/
FRANÇAIS

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
Trente-cinquième session
Point 22 de la liste préliminaire*
LA SITUATION AU KAMPUCHEA

CONSEIL DE SÉCURITÉ
Trente-cinquième année

Lettre datée du 19 février 1980, adressée au Secrétaire général
par le représentant permanent du Kampuchea démocratique auprès
de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous transmettre ci-joint, pour information, la déclaration du porte-parole du Ministère des affaires étrangères du Kampuchea démocratique en date du 13 février 1980.

Je vous serais reconnaissant de bien vouloir la faire distribuer comme document officiel de l'Assemblée générale, au titre du point 22 de la liste préliminaire, et du Conseil de sécurité.

Le représentant permanent du
Kampuchea démocratique,

(Signé) THIOUNN PRASITH

* A/35/50.

ANNEXE



DECLARATION DU PORTE-PAROLE
DU MINISTERE DES AFFAIRES ETRANGERES
DU KAMPUCHEA DEMOCRATIQUE

-:-:-

Le 13 Février 1980

Récemment, le Vice-Ministre des Affaires Etrangères de la clique LÊ-Duan a déclaré que "le Vietnam procéderait au retrait d'une partie de ses troupes du Kampuchea dans deux mois" et qu' "une réunion entre les trois pays de l'Indochine et l'ASEAN pourrait avoir lieu pour résoudre le problème kampuchéen".

Il s'agit là d'une manoeuvre diplomatique destinée à tromper l'opinion mondiale, lui faisant croire que le Vietnam est attaché à la paix, qu'il désire mettre fin à la tension qui prévaut actuellement en Asie du Sud-Est, tension qui est en fait due à la guerre d'agression, d'expansion et d'extermination raciale qu'il mène contre le Kampuchea. Cette manoeuvre vise à diviser les forces qui, du monde entier, continuent à exercer de fortes pressions pour qu'il retire toutes ses troupes du Kampuchea. Elle vise également à avoir les coudées franches pour poursuivre sa guerre spéciale de génocide au Kampuchea. Les déclarations sur de soi-disant retrait ou négociation avec tel ou tel pays ne sont que des paroles creuses. En réalité, le Vietnam continue à lever de nouvelles troupes, à envoyer des blindés et de l'artillerie lourde en renfort. Il intensifie l'emploi systématique de l'arme chimique et du gaz toxique suivant un plan pré-établi, multiplie les opérations de retissage sur l'ensemble du Kampuchea et poursuit l'extermination du peuple du Kampuchea à raison de plusieurs milliers de personnes par jour.

Le Gouvernement du Kampuchea Démocratique est convaincu que tous les gouvernements et pays épris de paix et de justice dans le monde ne seront pas dupes de cette manoeuvre de Hanoi ni de ses autres manoeuvres. Le développement de la situation sur le champ de bataille au cours des quatre derniers mois et demi de cette saison sèche montre de façon éloquente que la clique LÊ Duan est impuissante à anéantir l'armée et les guérilleros kampuchéens. Elle se débat dans des difficultés

grandissantes, ses troupes d'agression subissent de plus en plus de pertes en forces vives et sont de plus en plus démoralisées alors que les désertions vont en augmentant. C'est ainsi que, assaillie de difficultés dans tous les domaines au Kampuchea comme au Vietnam et sur la scène internationale, la clique LÊ-Duan entreprend des manoeuvres diplomatiques et politiques afin de reprendre souffle, de continuer à occuper le Kampuchea et de poursuivre sa stratégie d'agression et d'expansion.

Le Gouvernement du Kampuchea Démocratique est convaincu que tous les gouvernements, toutes les organisations politiques et organisations de masse, toutes les personnalités, épris de paix et de justice dans le monde ne laissent pas la clique LÊ-Duan mener des manoeuvres sur le dos de la nation et du peuple du Kampuchea qui luttent vaillamment pour défendre leur patrie et leur race. En effet, cette lutte constitue une importante contribution à la défense de la paix et de la stabilité en Asie du Sud-Est, en Asie et dans le Pacifique. Si Hanoi veut véritablement résoudre le problème du Kampuchea, il doit retirer inconditionnellement toutes ses troupes d'agression du Kampuchea, conformément aux exigences de la majorité des peuples et pays dans le monde, conformément à la décision de la majorité des membres du Conseil de Sécurité de l'ONU et à la Résolution du 14 novembre 1979 de la 34e Assemblée Générale de l'ONU, et il doit laisser le peuple kampuchéen résoudre lui-même ses propres problèmes, sans aucune ingérence étrangère.

Pour que tous les problèmes soient fondamentalement résolus, il faut que toutes les troupes vietnamiennes d'agression se retirent du Kampuchea. Un tel retrait signifiera le rétablissement de la paix, la fin de la famine et le retour à une vie normale, le relâchement de la tension en Asie du Sud-Est et la garantie de la paix en Asie du Sud-Est, en Asie et dans le Pacifique.

Si la clique LÊ-Duan continue à mener des manoeuvres pour tromper l'opinion mondiale, pour poursuivre sa stratégie de "Fédération Indochinoise", sa mainmise sur le Kampuchea et sa stratégie d'agression et d'expansion, aucune solution ne pourra être apportée à tous les problèmes sus-mentionnés.